

CUERPOS EXTRAÑOS RADIO OPACOS EN TUBO DIGESTIVO EN PACIENTES PEDIÁTRICOS: RECOPIACIÓN DE CASOS EN UN AÑO EN TURNO DE URGENCIA DE HOSPITAL PÚBLICO

Leopold González E., Silva Jeria A.

Dr. Luis Calvo Mackenna

INTRODUCCIÓN: Se recopilan durante el período de un año de turno de urgencia (marzo 2011 a marzo 2012) un total de 25 casos. Entre los cuerpos extraños destacan las monedas, las pilas de botón, los imanes, clavos, tornillos y alfileres entre los más frecuentes.

DESCRIPCIÓN DE CASOS: Un total de 25 casos fueron recopilados. De ellos 8 correspondió a monedas, 3 a pilas de botón, 3 a imanes, 2 a clavos, 2 a tornillos, 2 a alfileres (1 simple y 1 de gancho), 2 a objetos de adorno, 1 aro, una llave de diario de vida y una medalla religiosa (que se ingirió en forma alternada al alfiler de gancho). En 2 casos el objeto (moneda de \$100) queda detenido en unión de tercio superior con tercio medio de esófago (músculo cricofaríngeo) debiendo ser retiradas por endoscopia digestiva alta antes de las 24 horas desde la ingesta. En el caso de las pilas de botón, todas ellas eran pequeñas (menos de 1 cm de diámetro) y progresaron franqueando el píloro antes de 24 horas desde su ingesta. En uno de los casos de imanes estos eran 2 que fueron ingeridos adheridos entre si y al igual que en los otros 2 casos, lograron ser evacuados sin complicaciones. En todos los otros casos se realizó una conducta expectante (incluyendo 1 clavo de 2 pulgadas y 1 tornillo de 1 pulgada) siendo los objetos evacuados en forma natural sin complicaciones.

REVISIÓN DEL TEMA: Nuestra experiencia coincide con la literatura en cuanto a tipos de objetos y frecuencia de los mismos, siendo las monedas las más frecuentes. En nuestra experiencia la gran mayoría de los objetos, aún siendo de tamaño considerable para el menor (tornillo y clavo), fueron evacuados espontáneamente, con excepción de las 2 monedas de \$100.